

El nuevo plan de la Lotería del Asilo Chapuí

PREMIOS DE ₡ 40,000,
₡ 25,000 y ₡ 20,000

Plan para los sorteos próximos de 5 de octubre, 9 de noviembre y 7 de setiembre del presente año.

Emisión de 25000 billetes a razón de ₡ 6 cada uno, con un valor en premios de ₡ 100,920-00, distribuidos así:

Un premio mayor de ₡ 25000; un premio mayor de ₡ 10000; un premio mayor de ₡ 5000; cinco premios de ₡ 1000 cada uno; trece premios de ₡ 500 cada uno; treinta premios de ₡ 200 cada uno y cincuenta premios de ₡ 100 cada uno. Para el primer premio habrá diez aproximaciones, cinco anteriores y cinco posteriores, de ₡ 100 cada una; para el segundo premio habrá las mismas aproximaciones anteriores; 249 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de ₡ 80 cada una y ₡ 2250 a la última cifra de ₡ 10 cada una.

PLAN DEL SORTEO DEL 1.º DE ENERO PROXIMO

Emisión de 25000 billetes a razón de ₡ 10 cada uno.

Valor en premios: ₡ 176,900-00, distribuidos así:

Un premio de ₡ 40000; un premio mayor de ₡ 20000; un premio mayor de ₡ 10000; un premio mayor de ₡ 5000; cinco premios de ₡ 1000; veinte premios de ₡ 500; y sesenta premios de ₡ 200. El primer premio tendrá diez aproximaciones—cinco anteriores y cinco posteriores—de ₡ 300 cada una; el segundo, diez de ₡ 200 cada una; 249 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de ₡ 100 cada una y 2250 terminaciones a la última cifra del segundo premio de ₡ 20 cada una.

Duelo social en Alajuela

El domingo pasado falleció en la ciudad de Alajuela la estimable señora doña Josefa Chaverri v. de Chacón, madre de nuestros muy apreciables amigos y personas muy importantes de aquella localidad, Lic. don Tranquilino y Coronel don Jerónimo Chacón. El entierro fué una elocuente manifestación de duelo en aquella ciudad por la numerosa concurrencia que asistió. Enviaimos nuestra expresión de condolencia al Lic. don Tranquilino Chacón, Sta. y familia, al Coronel don Jerónimo Chacón, S.a. y familia, a las familias Chacón y Chaverri, de Alajuela y Heredia, a don Joaquín Vargas Chaverri, quien radica en Tres Ríos y a todos los demás deudos de la familia doliente.

Le cayó encima un carrito con helados

El menor Manuel de Jesús Vargas, que se dirigía a comprar un boleto de galería en el Teatro, tuvo la intención de esmerse unos helados, y para ello se subió a uno de los carritos de mano que andan por esas calles.

Estaba el vehículo colocado en un declive y resbaló arrollando al pequeño. Fué extraído de debajo por varios transeuntes. El niño recibió lesiones de consideración en las dos piernas y en un brazo.

Al ocurrir el accidente, dió gritos de alarma que congregaron mucho público en el sitio trágico.

El Ministro Plenipotenciario de la República Argentina presentó sus credenciales

Antier a las tres de la tarde y con el ceremonial de estilo, Su Excelencia el señor don Federico Quintana, Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de la República Argentina, presentó ante el Primer Designado en Ejercicio del Poder Ejecutivo, General don Juan Bautista Quirós, sus credenciales en su elevado carácter.

En tal acto se cruzaron los siguientes discursos:

Discurso pronunciado por el Excelentísimo señor don Federico Quintana, en el acto de poner en manos del señor Presidente de la República las cartas que le acreditan en el elevado carácter de Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de la República Argentina ante el Gobierno de Costa Rica.

El Gobierno Argentino me ha confiado una honrosa y grata misión al conferirme el nombramiento de Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario cerca del digno Gobierno de Vuestra Excelencia.

Como argentino me siento altamente complacido de que me haya tocado la fortuna de ser el Primer Ministro Diplomático que presenta sus credenciales a este país amigo.

Veigo, Excelentísimo Señor, en representación de un pueblo que aspira a fijar sobre bases de justicia y de paz el desenvolvimiento de sus relaciones internacionales y que se ha impuesto como principio invariable desde los comienzos de su vida de Nación el mantener y desarrollar su política Continental dentro de un espíritu de confraternidad.

Para llenar ampliamente ese propósito es necesario fomentar el cultivo de las relaciones de países como los nuestros tan unidos ya por la tradición y por el afecto. Es del desarrollo de esas relaciones que puede esperarse el aumento del intercambio de nuestras riquezas creándose así nuevas simpatías e intereses al amparo de los cuales nos será más fácil llevar a cabo la obra de progreso que nos es común y que hoy más que nunca tenemos el deber de realizar.

Sé que para cumplir esta Misión, puedo contar de antemano con la benevolencia de Vuestra Excelencia y de su ilustrado Gobierno, y estoy seguro además de que me de encontrar aquí los mismos sentimientos de cordialidad que existen en mi país para con esta progresista República hermana.

Con estos sentimientos, tengo el honor de poner en manos de Vuestra Excelencia las Cartas Credenciales con que el Excelentísimo Señor Presidente de la Nación Argentina, Doctor Hipólito Irigoyen me acredita como Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario ante el Gobierno de Vuestra Excelencia.

A este discurso contestó el señor Presidente en estos términos:

Señor Ministro:
Es muy grato para mí recibir de manos de

Vuestra Excelencia, en este acto solemne, las Cartas Credenciales expedidas por el Excelentísimo Señor Presidente de la República Argentina, Doctor don Hipólito Irigoyen, en las que consta vuestro nombramiento de Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de aquella Gran Nación ante mi Gobierno.

Tal como lo habéis expresado, os toca en suerte, Excelentísimo Señor, ser el Primer Representante Diplomático Argentino que llega a este país, por lo cual el acontecimiento oficial de hoy es, con justicia, motivo de doble satisfacción para la colectividad costarricense, así por la importante etapa que ese hecho marca para siempre en las buenas y amistosas relaciones de dos pueblos hermanos, como por la circunstancia feliz de haber sido precisamente una personalidad de las relevantes dotes y prestigios de Vuestra Excelencia quien recibiera, con la alta misión puesta a su cuidado, el encargo de iniciar entre las dos Repúblicas la nueva e intensa corriente de fraternal acercamiento, cohesión y solidaridad que, con firme asiento en la Historia Continental y con amplio cauce hacia el futuro, debe acrecerse y desarrollarse para mutuo provecho y recíproca complacencia de ambas Naciones, a quienes un haber común de afectos sinceros y de intereses trascendentales en lo moral y en lo material, me estrechamente conlazos tan caros al espíritu, como indisolubles en la realidad viviente de sus propios destinos.

No hago, en consecuencia, sino interpretar fielmente los anhelos y sentimientos del Gobierno y pueblo de Costa Rica, al declararlos en estos instantes, con entera lealtad y convicción, que en vuestro elevado carácter encontrareis en nosotros, para el cumplido éxito de vuestras gestiones, toda la encauzada cooperación, buena voluntad y fraternalidad franca y decidida, a que nos mueven la perenne admiración, profundo respeto y amistad sincera, que sentimos hacia el Gobierno y pueblo de la República Argentina, por cuya ventura y prosperidad hago fervientes votos, así como por el bienestar personal de Vuestra Excelencia.

El Ejecutivo dictó el siguiente acuerdo:
Con vista de las Cartas que acreditan a Su Excelencia el Señor Don Federico Quintana, en calidad de Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de la República Argentina ante el Gobierno de Costa Rica.

El Primer Designado en Ejercicio de la Presidencia de la República,

ACUERDÁ;

Reconocer a Su Excelencia el Señor Quintana en el carácter expresado, y disponer que se le guarden las prerrogativas y exenciones que corresponden a su elevado cargo.

Publíquese.—QUIRÓS.

El Ministro de Relaciones Exteriores
GUILLELMO VARGAS

Palpitaciones del Día

JEFE MILITAR DEL FERROCARRIL

Se dispuso ayer que el Jefe Militar del Ferrocarril lo sea de hecho el Administrador, asimilado al grado de Coronel efectivo.

En su oportunidad dijimos que ese cargo lo sirve actualmente don Ernesto Quirós.

Se le concedió la baja a los Sres. Comandante Mayor don Hal Makbel y Subte. Dn. Antonio Córdoba Casolar.

HONORES AL GRAL. BRENES

Nos informan que amigos del extinto Gral. don Matías Brenes se proponen pedir al Ejecutivo que con motivo a que el país se encuentra tranquilo y reina completa calma en el orden público; decrete las honores militares del día del novenario del fallecimiento del Gral. Brenes que es una deuda del Estado al hombre que tan altamente supo levantar el nombre de Costa Rica.

JUEZ INSTRUCTOR MILITAR

Por acuerdo de ayer fué nombrado para desempeñar el cargo de Juez Instructor Militar el señor don Francisco Vargas Rodríguez, en reemplazo del Coronel don Enrique Cordero Zarret cuya renuncia se había aceptado.

RENUNCIA DE CIRUJANOS

Renunciaron, y les fué aceptada la renuncia a los Cirujanos militares, y Comandantes Mayores Dr. Roberto Chacón Paut, Teodoro Picado, Jesús Guzmán Centeno, Ismael Valverde, Solón Nuñez, Alberto Cantillo y Luciano Beeche,

EL CONSUL Sr. GUERRA

Don León Guerra, Cónsul General de Nicaragua en Costa Rica, y quien tiene su residencia en Puntarenas, llegó a San José en carro especial agregado al de pasajeros.

Le presentamos nuestro saludo.

El trágico suceso de ayer

Un joven trata de poner fin a sus días disparándose un tiro de revólver

A las once y minutos de la mañana de ayer, el joven Hernán Salazar Solórzano, hijo de doña Adelaida Solórzano, se disparó un tiro de pistola en la frente.

Salazar Solórzano obtuvo hace poco el grado de Bachiller y apenas cuenta diez y ocho años de edad. Era muy apreciado por sus compañeros de colegio y bastante dedicado al trabajo.

EL HECHO

Refieren amigos del joven Salazar Solórzano, que siempre fué muy correcto en todos sus actos. No sufrió los desvíos naturales de la juventud. Era un equilibrado. Por lo mismo ha extrañado sobremanera su fatal determinación.

El trabajaba desde hace algún tiempo en la oficina de don Alfonso Aschul. Ayer estuvo allí. Salíó como a las once, y al llegar a los últimos peldaños de la escalera que da a la calle, se detuvo unos momentos, para consumir el suicidio.

Inmediatamente cayó al pavimento, quedando junto a la puerta, arrojando mucha sangre por la herida.

LOS PRIMEROS AUXILIOS

Momentos después de haberse oído la detonación, bajó presuroso el señor Aschul y también se presentaron varias personas de algunas oficinas cercanas, las cuales prestaron los primeros auxilios al paciente que en esos momentos casi no daba señales de vida.

Se ordenó el inmediato traslado al Hospital. Los médicos de aquel establecimiento hicieron lo posible por rescatarle la vida. Toda la tarde estuvo agonizando, y no había ninguna esperanza de salvación.

CONCLUSIONES

La noticia de este desgraciado suceso consternó a toda la apreciable familia Solórzano, que se apresuró a ir al Hospital para atender al enfermo.

Según dictamen médico el proyectil perforó la masa encefálica.

A punto fijo no se sabe cuál haya sido la causa que indujo al joven Salazar Solórzano a atentar contra su vida.

El Alcalde Primero, don Enrique Brenes, instruye la respectiva sumaria que está en secreto.

Los cambios

La situación del cambio es la misma que anteayer, es decir, que se mantiene al 430 o/o. La venta de letras se hace con más normalidad y los bancos efectúan operaciones menos limitadas.

En lo que se negocia muy poco ahora es en cualquier otra clase de valores. Dícese que hay sus motivos para ello, pero no se traslucen al público de una manera clara.

En la Conferencia comercial Pan-americana

El Presidente de la Cámara de Comercio de Costa Rica, John Meiggs Keith al referirse a la situación indeterminada de dicho país dijo, que recientemente se habían llevado a efecto avanzadas reformas en el orden fiscal, reduciéndose derechos arancelarios, como consecuencia de la guerra europea.

Leemos...

En un diario provinciano hemos encontrado unas líneas en que se saluda la aparición de nuestro diario en el campo del periodismo, no de la manera como se estilaba corrientemente entre gentes cultas y bien educadas, sino de la otra manera.

Extrañamos, naturalmente, esta actitud, posiblemente por la falta de costumbre. Las personas educadas reciben la primer visita con atención y con fineza; si no cae bien el visitante que no ha llegado con ánimo de ofensa se le cierran las puertas, y generosamente no se le insulta. Así es como proceden las personas educadas; el modo como a nuestro diario se le ha acogido por el periódico provinciano es como proceden los... otros.

Lluvia de bolas

No ha pasado el período de las bolas. Corren por esas calles unas que casi no pueden rodar de cuadradas.

Se dijo que en Orotina habían incendiado un aserradero. No es cierto.

Que ocurrió un combate en Santa Rosa. No es cierto.

Que hubo una gran trifulca en Coronado. No es cierto.

Otra: que en San José amenazaron o vapulearon a Fulano y a Zutano. Es inexacto.

Después de las colisiones del domingo no hubo nada nuevo.

Policías... al agua

El Alcalde Primerero instruye sumaria contra Malaquías Solano por el delito de atentado a la autoridad, en perjuicio de Malaquías Hernández, Policía de esta ciudad.

El hecho ocurrió el viernes, a las 8 de la noche en el puente sobre el río María Aguilar por el camino de Hatillo.

Por asuntos añejos, que medfaban entre ellos, Solano esperó esa noche, en el puente, a que pasara Hernández por allí.

A las ocho acertó a pasar el gendarme y su enemigo entró en lucha con él, agarrándole de un momento a otro por la cintura y arrojándolo de cabeza al río.

Hernández dió un grito de terror e instantes después se oía chaquear el agua. Tuvo la buena suerte el policía de caer en una poza profunda, y por consiguiente no recibió golpe alguno.

No pasó la cosa de chapuzón, y del correspondiente susto.

Hernández salió como pudo de la poza y dice que considera milagrosa su salvación.

Claro que lo es!

Reunión de Directores de Escuelas

Aye se reunieron en el Ministerio de Instrucción Pública todos los directores de escuelas en funciones y los que por diversas causas se habían separado últimamente de sus cargos. En esa reunión, en que estuvo presente el señor Ministro Camacho y el señor Jefe Técnico don Miguel Obregón, se trató de la reorganización del Personal Docente de la República. Daremos, mejores detalles en nuestro próximo número, pues es este un asunto de bastante importancia.

Por los Consulados

El Cónsul General de la República de Chile ha fijado su residencia 150 varas al Este del establecimiento «El Ballesteros».

—El Consulado General de los Estados Unidos del Brasil, se ha instalado 150 varas al Sur de la esquina S. O. del Colegio Seminario.

Boda Guardia = Esquivel

Hoy a las tres de la tarde se efectuará la boda del joven don Próspero Guardia Mora con la apreciable señorita Claudia Esquivel Sáenz. La ceremonia se verificará en la residencia de los padres de la novia y los novios recibirán la bendición de manos del señor cura de la Dolorosa Fray Angel Alvarez.

Apadrinarán la boda las siguientes personas: doctor Rafael Calderón Muñoz y doña Ana María Guardia de Calderón M., don Narciso Esquivel y señorita Deifilia González, don Fernando Cabezas y su señora esposa, don Rafael A. Calderón G. y señorita Hilda Beer, don Víctor Fournier Q. y señora, don Carlos Esquivel y doña Mercedes v. de Lang.

Después de la ceremonia religiosa se servirá un lunch a los invitados.

LA NACION formula sus votos de ventura para los futuros esposos.

Accidente en el Teatro Moderno

El domingo en la noche se representaba en el Teatro Moderno la revista nacional titulada «Películas corrocivas». Al principio de la obra los actores ejecutan una tragicomedia con tiritos y otras yerbas.

El público al oír los disparos, se impresionó creyendo que la gresca era de verdad... y pueo pies en polvorosa.

Subió de punto el pánico por haber resultado lesionada la señora Julia Cordero, característica de la Compañía. Al estallar una cantidad de esperma de que estaba cargada una pistola, esa esperma le produjo una lesión bastante dolorosa en el pecho y hubo la consiguiente agitación entre los actores.

Pronto se supo la verdad de lo ocurrido y vino la tranquilidad.

De Instrucción Pública

Se le concedió licencia por lo que resta del curso a la señorita Herminia Carriello B., maestra de Colonia Carmona de Nicoya, y se nombra para que la reemplace a la señora Margarita Araya.

—El Ministerio de Instrucción Pública acordó reconocerles a las señoritas normalistas el tiempo que han estado viviendo como maestras en la Escuela anexa al Colegio Superior de Señoritas.

Manifestación de estudiantes

Circuló ayer una hoja suelta firmada por estudiantes del Colegio de Abogados, los cuales invitaban para efectuar una manifestación de simpatía, a las siete de la noche, en honor del señor Ministro de la Argentina.

La lluvia impidió que los manifestantes se reunieran a la hora indicada.

Siempre se verificó, un poco más tarde de la manifestación y hablaron frente al Hotel Francés, en donde reside el Sr. Ministro, don José María Zeledón (Billo) y don Rubén Coto.

NOTAS DE DUELO

Después de una grave y penosa dolencia dejó de existir el domingo último en la ciudad de Puntarenas el Sr. don Salvador Barrías Espinosa. De cuna humilde, gracias a su honradez y dedicación al trabajo, le fué confiada la dirección de la casa Felipe J. Alvarado y C^o de aquel puerto. En el desempeño de sus funciones fué atacado de tenaz dolencia y la Municipalidad, en vista de los buenos servicios prestados como regidor, le asigno una pensión con la que pudo sobrellevar con paciencia la enfermedad. Otro tanto hizo la casa de Felipe J. Alvarado y C^o a la familia del Sr. Barrías Espinosa le envía «La Nación» su más sentido pésame.

—Ha fallecido en la ciudad de Liberia el Sr. don Dámaso Centeno, persona muy apreciada en esta capital y en todo el Guanacaste en donde gozaba de generales simpatías.

Desempeñó puestos militares de importancia.

Nuestra condolencia a todos sus familiares.

Rematando sombreros de pita

A las 12 del día sábado 23 de los corrientes y en la oficina de esta intendencia de Puntarenas, se rematarán en lotes, los sombreros fabricados en la Escuela Municipal de Tejidos de aquella ciudad.

Hay para rematar cuatro lotes bien surtidos, así:

Primer lote de 21 sombreros, con base de.....	118.00
Segundo lote de 21 sombreros, con base de.....	116.00
Tercer lote de 21 sombreros, con base de.....	99.50
Cuarto lote de 21 sombreros, con base de.....	142.00

Información Cablegráfica

Murieron cincuenta mil personas en los terremotos de Java

Londres, 17.—El periódico «The Daily Mail» recibió de Welver, Java, un mensaje en el que se le proporcionan amplios detalles sobre la última erupción volcánica ocurrida allí.

Según el telegrama a que antes se alude, la erupción del Monte Kloet principió el 19 de mayo, continuando al día siguiente. En una extensión de cincuenta millas, una densa oscuridad invadió la tierra al mismo tiempo que se dejaban oír ruidos subterráneos y caía una formidable lluvia de cenizas.

Después de la destrucción de todas las aldeas cercanas a dicho volcán, el Monte se abrió en varios gajos, corriendo entre ellos enormes ríos de lava que inundaron las comarcas cercanas.

Los habitantes de las aldeas presos de un pánico indescriptible salían de sus casas siendo muertos por las corrientes de lava. Miles de aldeas quedaron totalmente arrasadas, así como varias millas de ferrocarril.

Los ríos se desbordaron conduciendo sus aguas multitud de cadáveres.

Agrega el mensaje que numerosos soldados se dedican ahora a quebrar la lava tratando de sacar los cadáveres enterrados en ella.

En 50.000 se calcula el número de personas que murieron duran e la erupción.

La cuarentena con Guatemala ha sido levantada

San Salvador, 15.—Nuestro Ministro en Guatemala, Doctor Rodríguez, avisa al Ministro de Relaciones Exteriores que el Gobierno de Guatemala levantó la cuarentena por las vías terrestres y marítimas, excepto con el puerto de La Unión.

Hay quienes sueñan con la restauración del ex-Kaiser

Berlín, 15.—De día en día va acentuándose la agitación popular en favor del regreso del ex-Emperador Guillermo a Alemania, y los extranjeros observadores ven en ese movimiento una similitud con el que en 1814, antes del regreso de Napoleón de la Isla de Elba, ocurrió en Francia, cuando a pesar de encontrarse bajo el dominio de los Borbones, no ocultaban los militares el deseo de ver de nuevo en el Trono al hombre que les había hecho llegar triunfantes a todas las capitales de Europa.

En el caso presente, es inconcuso que los maestros de escuela están predicando ya abiertamente el kaiserismo, como lo demuestra el hecho de que 7 mil niños y muchos oficiales bávaros, reunidos en la Municipalidad de Munich, protestaron energicamente contra la extradición del ex-Kaiser.

La guerra civil y los impuestos en China

Shanghai, 19.—Los negociantes de esta plaza están procurando combinar todos los intereses comerciales en una gran organización para obligar que se llegue a un acuerdo en las dificultades existentes en China actualmente. Se proponen negarse a pagar sus correspondientes impuestos hasta que no se restablezca la paz interna de China que está alterada actualmente por los bandos políticos del norte y del sur.

Ministros de Cuba

San Juan del Sur, 16.—El Gobierno de Cuba, en cablegrama, consultó al de este país si sería persona grata don Manuel Piedra Matel para nombrarle Ministro en Nicaragua. Se le contestó afirmativamente.

Interesante informe acerca de la enfermedad que apareció en el café

A continuación damos los párrafos salientes del informe rendido por el señor don Julio E. Vander Laet ante el Ministerio de Fomento, acerca de la plaga que están sufriendo las plantaciones de café.

MILLONES DE GUSANOS

La plaga es grave, no tanto por los daños que está ocasionando ahora, sino por las consecuencias futuras, por la enorme multiplicación de esos gusanos, si no se toman medidas energéticas para evitar esa propagación ya inminente.

Son millones ya, los gusanos, amarillos la mayor parte, más oscuros los demás, pero todos de la misma clase. Cubren, por el momento, una área de 40 manzanas y en cantidad tal, que no se puede caminar en los cafetales sin quedar cubierto de esos animalitos, que al menor soplo fuerte del viento caen de los árboles, ni dar un paso sin estripar un gran número.

La facilidad con que se desprenden de los árboles me ha sugerido el remedio que creo podrá ser eficaz para combatir la plaga, como lo explicaré más adelante.

NO ATACA EL GRANO NI LA HOJA

Felizmente el gusano no ataca ni el grano ni la hoja del café; por consiguiente no hay ningún peligro para los cafetales. Tampoco ataca a la caña desarrollada, ni el maíz ya algo crecido, ni ninguna planta que tenga hojas de alguna dureza. Pero si creo que haría terribles estragos en los frijolares; si llegara a las zonas donde se siembran y tal vez en ciertas variedades de arroz de hoja tierna, como por ejemplo el arroz criollo.

Actualmente si ataca casi exclusivamente a las hojas de los árboles de sombra de madera negra que en esta zona existen en todos los cafetales. Parecen preferir esa hoja a todas las demás y como la encuentran en abundancia se limitan, por el momento, a comer la dicha hoja. Encerrados en una caja con sólo hojas de café, mueren de hambre sin tocarla.

La reproducción empieza ahora en pequeña escala; ya se ven capullos y algunas mariposillas (negras) que empiezan a poner huevos en los árboles de madera negra, de los cafetales vecinos.

PARA DESTRUIR

Hay, a mi parecer, un sólo modo práctico de destruir esa plaga, tal como se presenta y es el de hacer caer los gusanos de los árboles y seguidamente pelear los cafetales y así quedarían enterados por millones y la destrucción podría ser prácticamente completa si se hace ahora en todos los cafetales atacados.

Cómo hacerlos caer de los árboles es, pues, el problema que precisa resolver y me parece relativamente fácil.

Si ocurrieran copiosos aguaceros, una gran parte caería; lo mismo, si hubiesen vientos fuertes, pero actualmente llueve muy poco en dicha zona y tampoco hay mucho viento.

He notado que cuando por casualidad han trepado o nacido en las hojas de un árbol que no apetece, se dejan caer y debajo del mismo se encuentran en cantidades increíbles, hasta formar una capa de varios centímetros de espesor.

Bastaría, pues, humedecer las hojas de los árboles de madera negra con alguna solución que les disguste, para que seguidamente caigan al suelo.

Esto es fácil con buenos aparatos de proyección que pulverizando una solución adecuada envuelvan en un momento cada árbol sucesivamente en una neblina que mojará todas las hojas en las dos caras en cantidad suficiente para repeler los bichos y no muy exagerada para evitar que la solución gotee, porque entonces el procedimiento resultaría demasiado costoso, por la cantidad que se desperdiciaría.

SOLUCION ADECUADA

Con un par de aparatos y peones listos para enterrar los gusanos caídos, se limpiarían en muy poco tiempo los cafetales actualmente atacados. (Lo que se volvería difícil y costoso, si la plaga se extendiese a grandes superficies).

La solución que me parece más adecuada, es la de soda cáustica en proporción débil de 27%, mezclada con un poco de arsénico blanco, porque así, si no cayesen todos los gusanos y algunos siguiesen comiendo, éstos morirían también.

Los aparatos necesarios son algo caros, pero creo que el peligro futuro para muchos cultivos de hojas tiernas, justificaría con amplitud el desembolso relativamente pequeño que habría que hacer.

Calculo que, en compra de aparatos y solución podrían gastarse unos \$400.00 a lo sumo.

AVISO.—De la Plaza de ganado ha desaparecido un caballo blanco, regular tamaño, marcado con N° 149 en la tabla del pescuezo lado izquierdo y en una piamenta tiene una G. Se avisa a las autoridades de todos los pueblos y a quien lo presente, se le dará una buena propina.

Dirigirse a la Plaza de ganado y entenderse con el Guarda don Antonio Vargas.—Francisco Maffio.

Imprenta FALCÓ & BORRASÉ

Estreno! - Estreno!

Hoy se abre al servicio público el nuevo salón
DE
Té, Restaurant a la Carta y Cenas
situado en los
bajos del Hotel Francés, frente al Parque Central

Atención!

El propietario del Hotel Francés tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela y al público la transformación de su cantina, donde tendrá el placer de atenderlos

CONCIERTOS:
De tres a cinco de la tarde, todos los días.
Lunes, Miércoles y Viernes, grandes conciertos después de la retreta, de 9 a 11 p. m.

HENRI CORCELLE, propietario.

Personales y Sociales

VIAJEROS

Con motivo del fallecimiento de doña Adelia v. de Esquivel llegó de Orosi el Dr. D. Pánfilo J. Valverde.

—Regresó a Heredia el Lic. D. Ernesto González F.

—A Cartago regresó el Lic. D. Alejandro Alvarado Quirós.

—Para Heredia salió el Pbro. Juan Coll.

—Mr. and Miss Shultz, profesores del Colegio Berea, fueron de paseo con sus alumnos a Heredia.

—La señorita Isabel Castro se dirigió a Alajuela.

—Para la misma ciudad salieron el Dr. Ramón Gallegos, Enrique Salazar y el Dr. Roberto Jiménez.

—Marchó para su finca en Reventazón, D. Emilio Fonseca.

—A encontrar a sus hermanos que vienen del exterior, salió don Jaime Rojas.

—Regresaron a Limón D. Isidoro Heilbron, su señora esposa y familia.

—Salieron para Alajuela D. Carlos Vargas V. y D. Abeardo Antillón.

—Para Heredia salió D. Guillermo Meza.

—Para la misma ciudad D. Federico Sobrado.

—Los doctores Roberto Fonseca Calvo y don Aniceto Montero se dirigieron a Santo Domingo.

—Para Limón se dirigió el joven don Jorge Coronado.

—Para Cartago salió la señorita Elena Escríba.

—D. José A. Echandi L. para Juan Viñas.

—Para el mismo lugar D. Luis Escalante y D. Gonzalo Bonilla.

PARA EL EXTERIOR

—Mr. John N. Pophan salió en la mañana de ayer para Limón, rumbo a los Estados Unidos.

—Para el mismo país se dirigió don Ricardo Montealegre.

—El Dr. D. Federico Carlos Alvarado marchó en la mañana de ayer para Europa.

—En un carro-salón agregado al tren ordinario, salió para Limón con destino a Cuba, acompañada de algunas personas más que se dirigen a otros países, la estimable familia Liansó. A la estación fueron a despedir a los viajeros muchísimos amigos, quienes obsequiaron con ramos de flores a los que dejan Costa Rica.

—Para Estados Unidos salió D. Federico Mora.

—Se dirige a New York don Fernando Jiménez Rojas.

—Salieron para los Estados Unidos D. Víctor Vargas, su señora esposa y las señoritas Rosalía y Carmen Alfaro.

—Para New York se dirigieron don Cipriano y don Enrique Herrero.

ENFERMOS

—La señorita Graciela Cambronero se encuentra mejor, después de varios días de guardar cama.

—En el Colegio de Sión se encuentra enferma Mére Marie Fernand.

—Restablecida se encuentra D^a Consuelo Blen de Argüello.

—Continúa siendo de gravedad el estado de salud de D^a Adela González de Jiménez.

—Ha mejorado D^a Claudia de De Ford.

BODAS

El sábado se efectuó la Boda del caballero D. Eduardo Franco Velásquez con la señorita Clementina Lleras Camacho. Apadrinaron la boda el profesor J. Fidel Tristán por sí y en representación del Dr. Eduardo Uribe y doña Leonor Mezerville de Espinosa, D. Félix Noriega y su señora esposa, D. Luciano Bécche y la señorita Pacífica Iglesias. Para el nuevo hogar formulamos nuestros votos de ventura.

—En Puriscal se ha efectuado la boda de D. Teófilo Montero con la señorita María Barquero.

BAUTIZOS

Ha recibido el nombre Clemencia una niña de D. Roy Elwood Conu y doña Clemencia Montealegre.

—Fernando es el nombre que se le ha impuesto a un niño de D. Gonzalo Quirós y D^a Amparo González.

FIESTA RELIGIOSA

Con motivo del bautizo del último niño de D. Guillermo Steinworth y su señora D^a Lydia Foster de Steinworth, al que se le impuso el nombre de Harold Werner, se celebró una fiestecita religiosa en dicho hogar. Ofició la ceremonia el Ilmo. Sr. Obispo D. Juan Gaspar Stork y fueron padrinos del niño el Lic. D. Luis Anderson y D^a Emma de Castro.

Suscribase a "LA NACION"

Cayo al hundirse el techo de una casa

Fue conducido al Hospital el peón Francisco Arias, quien sufrió serias contusiones a consecuencia de una caída, desde lo alto de la casa del señor Braulio Sandoval, situada cerca del cementerio General.

El suceso ocurrió ayer a las nueve de la mañana. Arias se ocupaba en arreglar el techo de la casa, y una parte de este se hundió cayendo al interior.

Recibió un golpe fuerte en la cabeza, una lesión en el pómulo izquierdo, fuera de otros golpes en distintas partes del cuerpo.

Deseamos que el Sr. Arias recobre pronto la salud.

Resurrección, Mañana en El Trébol

La grandiosa película de arte incomparable interpretada por la sublime actriz María Jacobini, cuyo éxito el domingo pasado en el Variedades ha sido algo realmente extraordinario, será proyectada mañana en el Trébol para ofrecer con esa obra de arte, una verdadera velada a los asiduos concurrentes del simpático coliseo de la Avenida Central.

Sin duda de ninguna clase «Resurrección» es la mejor película que se ha proyectado en nuestros Teatros y el hecho de darse mañana en el Trébol, será motivo de justísimo regocijo para aquellas personas de verdadero gusto por lo bueno y por lo grande.

Mañana se verá la sala del elegante coliseo de bote en bote. Bien por Rodó y por el simpático Trébol.

Una comida en el Continental

Un grupo de amigos obsequiaron el domingo, en el Hotel Continental, al joven don Joaquín Manuel Gutiérrez una comida con motivo de su onomástico. A la mesa se sentaron, a más del obsequiante, los jóvenes Enrique Guevara, Eduardo Garnier, Manuel Rodríguez, Aníbal Morales, José Luis Quirós, Abelardo Videchi, Raúl Sequeira y Rafael Angel Barrantes.

Ofreció la comida el señor Guevara con palabra amistosa y la contestó agradeciéndola, el obsequiado haciendo votos por la ventura personal de cada uno de los allí reunidos.

Terminó la fiesta muy cerca de las nueve de la noche y en ella reinó la más franca y obsequiosa amistad.

Duelos

Mr. John Stein y su señora esposa doña Albertina Franco de Stein han pasado por el doloroso trance de perder a un niño de pocos días de nacido. Nuestro pésame a los afligidos padres.

El 16 del corriente dejó de existir en San Miguel de Desamparados, el señor don Darío Ureña Mora de 26 años de edad. Por tan sensible pérdida damos nuestra condolencia a su esposa doña Esperanza Gamboa, a sus hijos Ubismael y Miguel, a sus padres don Juan Dolores Ureña y doña María Mora de Ureña, a sus hermanos Luis, Daniel, Antonio, Angelina, Lorena, Juaquina y Mélida y a todos los demás miembros de la familia doliente.

Parralillos noticiosos

Se creó la Agencia de Policía del distrito de Vara Blanca, Heredia, y se nombró para su desempeño al señor Javier Jara.

—Se nombró al Sr. Leopoldo Ugalde Gutiérrez, Agente de Policía del Cantón de San Pedro de Santa Bárbara, en lugar de Albino Cortez Carvajal, quien renunció.

—Se concedió permiso hasta por tres meses para separarse de su puesto de Administrador del Ferrocarril del Pacífico, don Guillermo Tinoco Gutiérrez y que le reemplace don Ernesto Quirós.

—Se concedió permiso a la señora Fidélna Gallert v. de Jirón, para exhumar los restos de su hijo Napoleón Gillet, sepultados en el cementerio de extranjeros de esta ciudad y trasladarlos a otra bóveda de su propiedad en el mismo cementerio.

—Catalina Gómez y Josefa Sánchez, dos hembras belicosas, se fueron a las manos por rivalidades amorosas. La primera es la que se considera defraudada en sus intereses pasionales. Fueron citadas a la Agencia de Policía.

—Maríana Herrera se llevó de la casa de Rosa Esquivel un canasto con verduras y un carril con cinco colones. La perjudicada con ese abuso de confianza, puso el grito en la Agencia, en donde se tramita el negocio en cuestión.

—Hubo dos riñas más ayer: en éstas resultaron heridos los señores Eloy Vega y Ofilio Albertazzi. Fueron los causantes del daño. Antonio Zamora, Tadeo Mora, respectivamente. Se encargó de curar a los pacientes, el Sr. Médico del Pueblo.

—El «Hotel Europa», situado en Limón, fué vendido por D. Jaime Griofet Lavori al Sr. don Segundo Fresno Posadfi.

IMITADA POR TODOS

CERVEZA TRAUBE

IGUALADA POR NINGUNO

AVISO

Se suplica a las personas que reciban este número de LA NACION devolverlo a las oficinas del diario si no desean que se les considere entre el número de suscritores.

LA NACION

Diario Informativo y de Intereses Generales
Editor: ROGELIO GOLCHER

SUSCRICION:

Mensual..... \$ 1,50
Número..... 0,10

Administración:

IMPRENTA FALCO Y BORRASE
7ª Avenida Este, No 42
Apartado 40
SAN JOSE DE COSTA RICA

Semolina (Grape Nuts)

La Gran Vía

Tienda LA CARMENCITA

EN EL MERCADO

Gran surtido de toda clase de géneros. Especialidad en ropa hecha para hombres y niños; sombreros; camisas y gran variedad de artículos imposible de describir.

JAIMÉ VARGAS

LA CAMELIA

Teléfono No. 172

Los trabajos de esta acreditada jardinería fueron premiados con Medalla de Oro en la Exposición Nacional de 1918. Haga sus encargos a «La Camelia» y quedará satisfecho de la rapidez, el gusto exquisito y lo artístico de sus trabajos. Precios al alcance de todos. El que ocupa esta jardinería una vez es cliente para siempre. Gran surtido de plantas en canastas y macetas. Su propietario Francisco Avila tiene especial cuidado en la selección de ellas.

CEMENTO

Vende C. Martín y Cia.

100 varas al sur de La Provedora

Fábrica de Puros Nacionales

Marca Registrada

Ventas al por mayor de los productos de

B. A. González y Co.

en el nuevo almacén de los señores

Delcore, Aronne & Co.

Lea la revista CUASIMODO

TEATRO TREBOL Teatro MODERNO

Miércoles 20 de Agosto

¡Grandioso Suceso Popular! La sublime cinematografía artística, titulada:

Nupcias Blancas

por la egregia actriz

FABIANNE FABREGES

Luneta o Butaca \$ 0.50

Mañana, Jueves 21 de Agosto

Grandioso y resonante reprise de la monumental creación artística, titulada:

RESURRECCION

por MARIA JACOBINI

Domingo 24: Grandioso estreno! Sensación indescriptible!

Kim - Kip y Kop

Los Vencedores de la Muerte

Movimiento Diario

MIERCOLES 20 DE AGOSTO

SANTORAL

San Bernardo, abad; san Samuel, profeta; santos Filiberto y Porfirio, confesores, y santos Luicio y Severo, mártires.

DIA HISTORICO

1763.—El rey de España designó para desempeñar el gobierno de la provincia de Nicaragua, a don Domingo Cabello, con dos mil pesos de sueldo anuales.

1823.—La asamblea nacional constituyente de las Provincias Unidas del centro de América expide un decreto anulando los actos del imperio mexicano.

1823.—Se decreta el escudo de armas y paellón nacional de la República de las Provincias Unidas del Centro de América.

1896.—Muere de Masaya el distinguido escritor Rigoberto Cabezas.

HOTELES

FRANCÉS.—W. G. Lewis, Mr. y Mrs. R. G. Lewis and son; D. W. Thomas.

PASA PORTES

Benjamín Shipley, para Nicaragua; Helodoro Andrés Arroyo, para Panamá; Fausto de J. Fina y señora, para Europa; Jorge Giralt, Puig, para Barcelona; Malcolm E. Jones, para Panamá; Theodore Hebgood, para Panamá; Joseph Niel, para Barbados; Maurice A. Rafnie, para Panamá; Francisco Alegria Flores, para Nicaragua; Luis F. Vado, para Nicaragua; Reinhard G. A. Koning, para Nicaragua; Sarah M. Meyer, para Estados Unidos.

NACIMIENTOS

Juan, de Juan J. Gómez y Angelina Ruiz Calderón.
Carmen, de Lisimaco Soto Chavarría y Juana Jiménez Barrientos.
Alia, de Mercedes García Roger.
Ofelia, de Ramón Valverde y Francisca Cordero Abarca.
Fany, de Daisy Mora Acuña.

DEFUNCIONES

Guillermo Curting, San José, hijo de Frank Curting, Fort y Herminia Webster Hart. Benigna Sánchez, 4 años, Tarrazú, hija de Pedro Sánchez y Maclovia Jiménez. José Jiménez, 60 años, Juan Viñas, de Valentín Jiménez y Antonina Miranda. Vidal Aguilar, 40 años, San José, hijo de Federico Aguilar y Sara Varela.

VISTAS PARA HOY

SALA 1ª APELACIONES.—Ordinario. Felipe Nñez contra Lastenia de Leporace. Ordinario.

Collado Sucesores contra Arnoldo André y otros.

SALA 2ª APELACIONES.—Antonio Romero Flores. Estafa. Raquel Alvarado Delgado. Depósito de aparatos destilatorios.

Clemencia Alvarado Salvatierra. Lesiones.

CASACION.—José Aguilar Meza. Luis Litón Quirós y otros. Criminal.

HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS

Horas de recibir pacientes: de 8 a 10 a. m. y de 2 a 5 p. m. En casos urgentes a toda hora del día y de la noche.

Horas de visita: miércoles y sábados de 10 a 11 a. m.

ENTRADAS.—Niña Lamas, Bagaces. María Alvarado, Abangares. Antonio Esquivel, Montes de Oca. Silvano Mata, Tabarcia. Fabián Alvarado, Cascajal. Rafael González, Orotina. Jerónimo Calderón, Miramar. Elías Rivera, Mercedes Marín, Coyolar. Clemente Brenes, Juan Viñas. María Espinosa, Siquirres. Zoila Espinosa, Siquirres.

SALIDAS.—Eliás Varela, Raúl Quesada, Carmen Arguedas, San José. Rataela Mora, Orotina. Generosa González, Rogelio Parajoles, Rafaela Parajoles, Magdalena González, Orotina. Rodolfo Blanco, Turricares. Salvador Bonilla, Tres Ríos. Gregorio Rojas, Acosta. Salvador Madrigal, San Sebastián. Abelardo Carranza, Turrialba. Belén Espinosa, San Mateo. Víctor Manuel Solano, San Mateo. Rafael Chinchilla, Cascajal. Juan Bonilla, Turrialba. José Morera, Coyolar.

TELEGRAMAS REZAGADOS EN LA OFICINA CENTRAL DE TELEGRAFOS

Victor Pretty, La Mansión, (rehusado). Francisco Rojas, La Cruz, (desconocido). Guillermo v. de Escalante, Puntarenas, (rehusado). Ramón Campos, Esparta, (desconocido). Abigail Campos, Santa Rosa, (desconocido). Pacifica Valverde, Santa Rosa, (señas insuficientes). Adalina Castillo, Santo Domingo, (señas insuficientes). Lilia Mora, Villa Colón, (señas insuficientes). Juan Vega, Alajuela, (señas insuficientes). Ramón Sánchez, Puntarenas, (señas insuficientes). Kost, rezagado en Limón, cable, (ausente del país).

MARITIMAS

Limón 19.—Anoche a las 8 p. m. zarpó con destino a Tampico, el vapor Cisterna americana «Harry Farnum» de 2365 toneladas, 29 tripulantes, Capitán Carlson. Sin pasajeros, carga ni correspondencia. Despachado por la U. F. C. El capitán de puerto, Juan E. Romagosa S.

La Boda Pacheco-López.

La ceremonia matrimonial del señor don Rafael Pacheco Oreamuno con la señorita María Enriqueta López, fué un verdadero acontecimiento social. Esta ceremonia se efectuó en la residencia de la señora doña Mercedes Roy v. de López, madre de la novia, y en ella hicieron acto de presencia todas las amistades de los jóvenes contrayentes, que permanecieron durante la recepción hasta después de la media noche. La casa fué artísticamente engalanada con gran cantidad de flores y luces.

Una escogida orquesta dirigida por don Julio Fonseca ejecutó un selecto programa.

En viaje de bodas los nuevos esposos salieron para La Urtica y luego regresarán a fundar el dichoso hogar en el que a de reinar siempre el amor juntamente con la felicidad, pues tales son los votos que «La Nación» hoy formula para los jóvenes esposos.

Los matchs del domingo

SEGUNDO MATCH DE LA LIGA

El domingo pasado, se efectuó el segundo match de foot-ball entre los teams «Azul» capitaneado por don Alberto Brenes Mora y «Negro y Blanco», capitaneado por Eduardo Garnier. Triunfaron los azules que hicieron cinco goals por uno de los negros y puede decirse que en el transcurso del juego Garnier se multiplicaba pero no tenía defensa y el ataque no avanzaba. Videchi y Jiménez, azules, oponian fuerte resistencia y Uiate y Muñoz atacaban con denuevo.

Creemos que el team de Garnier está muy «fijo» y debe reforzarse con otros jugadores mejores, de lo contrario siempre será vencido y esto podría dar al traste con la Liga. Armijo (Blanco) en el goal juega muy nervioso y mientras este mal exista no podrá ser buen jugador.

Prada y Crespo nos dieron sorpresas: prometían Quince y Madrigal no combinaban, hacían su juego individual y esto a nada conduce. Sirvió de juez Egon Holst y a nuestro parecer estuvo muy correcto en sus fallos, aunque algunos jugadores alegan que castigó dos aut side que no lo eran.

Queda, pues, el team azul con dos puntos a su favor.

El domingo entrante jugarán los dos teams vencedores: el «Azul» y el «Rojo» y del resultado ofrecemos dar crónica.

«ORIENTE» CONTRA «COSTA RICA»

También se jugó en la Sabana un lucido match entre estos conocidos clubs. Aunque no estuvimos presentes, hemos sabido que el juego estuvo muy correcto, llevándose el triunfo los del «Oriente» que se hicieron 4 puntos a su favor por 0 de los contrarios.

FULL-BACK

El Salón de Moda TEATRO AMERICA El Salón de Moda

Jueves 21 de Agosto ¡Portentoso Estreno! Se proyectará la grandiosa cinta de arte italiano, en cinco grandes partes, titulada:

La Radiotelegrafía

Domingo en la noche: Escogido Estreno - Gabriela Robinne en

CELOS DE ULTRATUMBA

La boda de antenoche

Antenoche, a las nueve, el presbítero don Alejandro Porras, cura de la Merced, impartió la bendición nupcial al joven don Jaime Vargas C. y a la apreciable señorita Ernestina Mora V. Muchísimos amigos de los jóvenes contrayentes hicieron acto de presencia en la ceremonia y luego fueron obsequiados con una espléndida recepción. Amenizó aquel solemne acto una bien escogida orquesta bajo la dirección de don Ricardo Jiménez R.

Apadrinaron la boda don Cesáreo García y doña Manuelita de García, don Tobías Vargas y doña Adelaida González de Vargas, don José Sarkis y señorita Adelita Acosta, don Adriano Arié y doña Mercedes Cascaente de Arié.

Para los nuevos esposos se complace LA NACION en desear una vida de completa felicidad.